"Nadie va a quedar desamparado", dice Sheinbaum a damnificados en *Neza*

"Muy pronto se darán apoyos", ofreció la mandataria en la mesa de trabajo por la contingencia tras las lluvias que afectaron a más de 8 mil familias

RENÉ RAMÓN

CORRESPONSAL NEZAHUALCÓYOTL, MEX

"Nadie se va quedar desamparado", fue el mensaje que ayer envió la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a los damnificados de Nezahualcóyotl, luego de encabezar la mesa de trabajo por la contingencia sanitaria tras la tormenta del sábado anterior, la cual afectó a más de 8 mil familias por el colapso del colector Villada.

La mandataria se reunió con la gobernadora mexiquense Delfina Gómez; la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada; la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, y el presidente municipal de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda Rebollo, entre otras autoridades.

En la junta, realizada en la secundaria Valentín Gómez Farías, Sheinbaum Pardo habló de los avances para superar el problema.

Dijo que empezaron a bajar los niveles de las aguas residuales concentradas en el punto más crítico e inició el primero de dos censos, para apoyar a los afectados. "Muy pronto (se darán los apoyos), nadie se va a quedar desamparado", sostuvo la jefa del Ejecutivo.

Aseguró que esta semana se entregaría un primer estímulo a quienes ya fueron inscritos, y a partir de la evaluación de riesgos se dará una segunda ayuda. "Se están levantando los censos de todas las familias que fueron afectadas. Se tendrá el primer apoyo esta misma semana". Añadió que se han registrado aguaceros atípicos. "Llovió lo que

nunca en muchos años".

Sobre el colector Villada, expuso que se ha detectado que tiene "contrapendiente", por lo cual anunció una obra para este mismo año. "Se trata de evitar nuevas inundaciones", indicó tras afirmar que su visita, es, precisamente, para apoyar a la gente.

Al retirarse de la colonia Ampliación Vicente Villada, algunos vecinos que se enteraron de su presencia le aplaudieron y la abrazaron.

"¡Arriba la Presidenta!", se escuchó entre los presentes. Otros le dieron bendiciones en su retorno a la capital del país.

La mesa de trabajo se efectuó en el plantel ubicado a la orilla de la denominada zona cero, donde a pesar de que los niveles de agua se redujeron en el cruce de las avenidas Pantitlán y Vicente Villada, aún hay viviendas anegadas, cuyos propietarios esperaban el apoyo de las brigadas.

En las avenidas descendió el nivel dentro y fuera de los negocios, donde además comenzó el recuento de los perjuicios.

Herlinda Mauleón y María de Lourdes Román llevan más de dos décadas trabajando en la panadería San Ángel, la más emblemática del municipio, ubicada en el sitio de la contingencia.

En el establecimiento se perdió toda la producción de pan, repostería y pastelería, pues el agua alcanzó



el metro de altura.

Herlinda aseguró que cada año se ven afectados en época de lluvias."Yo creo que en esta temporada ya es como la sexta inundación y todo se nos pierde. Además, esta vez estuvo muy fuerte", comentó.

En el negocio quedaron muebles arruinados, maquinaria costosa echada a perder, sistema eléctrico dañado y vidrios rotos.

María de Lourdes narró que la reconocida panadería da empleo a 50 personas que por el momento se quedaron sin trabajo y no podrán obtener un salario.

Las empleadas del horno de pan se afanaron en realizar la limpieza con el apovo de bomberos. Al cumplirse 72 horas de la contingencia, los niveles de agua seguían a la baja.

Al respecto, José Arnulfo Silva Adaya, titular de la Secretaría del Agua estatal informó que todavía faltaban 14 calles, donde no ha descendido el tirante. "El nivel ha estado bajando, pero ha sido muy lento", añadió.

A diferencia de las inundaciones en Chalco, a finales de junio de 2024, donde sólo se contaba con el viejo colector Solidaridad, en la zona de inundación de Nezahualcóyotl operan tres conductos, destacó, y el que tiene problemas es el

"El suelo se está hundiendo y eso de alguna manera genera proble▲ Un efectivo de la Defensa lleva a cabo labores de apoyo en un negocio afectado por las inundaciones en el municipio de Nezahualcóyotl, estado de México. Foto La Jornada

mas en las pendientes del drenaje que son tubos de concreto", detalló Silva Adava.

Para mitigar el problema, personal de los tres niveles de gobierno y vecinos continuaron ayer con las labores de rebombeo de las aguas residuales a través de mangueras de los puntos donde no funciona el drenaje hacia la zona donde sí hay desagúe.



Sheinbaum anuncia primer apoyo económico a damnificados

Dispersaràn las primeras entregas a las familias afectadas por la tromba en Nezahualcóyotl. Autoridades federales, estatales y municipales trabajan en la evaluación de daños

EMILIO FERNÁNDEZ

Nezahualcóyotl, Méx. — Esta misma semana se entregará el primer apoyo económico a los damnificados por la tromba del sábado pesado, informó la presidenta Claudia Sheinbaum, quien acudió la tarde del martes a Ciudad Nezahualcóyotl. La mandataria se reunió en la

La mandataria se reunió en la escuela secundaria Valentín Gómez Farías, ubicada en la colonia
Vicente Villada, con la gobernadora del Estado de México, Delfina
Gómez Álvarez: la jefa de gobierno
de la Ciudad de México, Clara Brugada; los alcaldes de Nezahualcóyotl, Los Reyes La Paz e Iztapalapa,
Adolfo Cerqueda, Martha Guerrero y Aleida Alavez, respectivamente; así como con la titular de la Secretaría de Bienestar, Ariadna
Montiel, para hacer una evaluación por la continencia.

ción por la contingencia.

Al salir, Claudia Sheinbaum dio a conocer a las familias de esas localidades mexiquenses y capitalinas que sufrieron los embates de la na-



En las zonas más afectadas hay personal de diferentes dependencias federales, estatales y municipales que brindan apoyo a la población para limpiar sus casas, y se resolverá el tema del drenaje.

turaleza que ya se iniciaron los censos y que, durante esta semana, se entregará el primer apoyo.

"Y después, de acuerdo con la evaluación de riesgos, se dará un segundo apoyo muy pronto; nadie se quedará desamparado. Además, estamos haciendo una evaluación integral de las obras que se tienen que realizar a partir de este mismo año para evitar que nuevamente ocurran estas inundaciones. Han sido lluvias muy atípicas; llovió lo que no había llovido en muchísimos años", comentó la presidenta.

En las zonas más afectadas hay personal de diferentes dependencias federales, estatales y municipales que brindan apoyo a la población para limpiar sus casas, y se resolverá el tema del drenaje, que en esa zona tiene una contrapendiente, y "la emergencia está cediendo", indicó.

Hasta antes del mediodía, todavía estaban anegadas 14 de las 112 calles donde se concentró líquido en el municipio de Nezahualcóyoti, principalmente en las colonias Vicente Villada y Ampliación Vicente Villada, informó José Arnulfo Silva Adaya, titular de la Secretaría del Agua del Estado de México.

"Sí, ahorita ya son menos; ahora son 14, ubicadas cerca de la zona del palacio municipal. Esa zona es la que se va a atacar. Nos interesa despejar la avenida Pantitlán porque es una vía muy importante para el tránsito vehicular y, sobre todo, comercial, sacarla lo más pronto posible. En eso se está trabajando desde anoche, cuando se concentraron todos los recursos hacia esta zona", explicó José Arnulfo Silva.

El funcionario estatal reconoció que en algunos puntos el desalojo de líquidos pluviales y residuales no es tan rápido como quisieran.

"El agua en las calles ha estado bajando y disminuyendo, pero ha sido muy lento. Entonces, en aquellas calles donde el proceso es muy lento, lo que se está haciendo es tras-



Además, estamos haciendo una evaluación integral de las obras que se tienen que realizar a partir de este mismo año para evitar que nuevamente ocurran estas inundaciones"

Claudia Sheinbaum Presidenta de México

palear el agua, es decir, trasladarla de un lado hacia otro donde el sistema de drenaje está funcionando bien, para que de ahí corra y se pueda drenar prácticamente todas esas calles. En eso estamos trabajando ahora". añadió Silva.

Aunque hay presencia de funcionarios de diversas dependencias de los tres niveles de gobierno, hay vecinos a quienes no les había llegado la ayuda hasta la tarde de ayer, y ellos mismos tuvieron que desalojar el agua de sus cuartos y patios.

"Nos fue muy mal, todo lo perdimos, está para llorar. Todas las camas se echaron a perder y nadie se ha presentado aquí", contó Antonio García, vecino de la calle Mixcoac, en la colonia Vicente Villada, quien con una cubetita sacaba el líquido de sus cuartos, aunque el patio continuaba anegado.

"Ahorita van a empezar con labores de limpieza en algunas calles, y ya los compañeros del Bienestar del gobierno federal iniciarán el re-



El agua en las calles ha estado bajando y disminuyendo, pero ha sido muy lento. Entonces, en aquellas calles donde el proceso es muy lento, lo que se está haciendo es traspalear el aqua"

José Arnulfo Silva Adaya

Titular de la Secretaría del Agua del Estado de México



La mandataria se reunió en la escuela secundaria Valentín Gómez Farías.

14 CALLES ANEGADA

hasta antes del mediodía estaban

inundadas 14 calles en Nezahualcóyotl.

112

NUMERO TOTA

de calles afectadas por acumulación de agua en el municipio.

cuento de los daños en cada domicilio", explicó.

"Nadie nos ha ayudado, no nos han mandado ayuda", lamentó Ericka Hernández, otra habitante de esa comunidad, quien junto a su hija desalojaba con cubetas las



Las autoridades visitaron la zona para ayudar a las personas afectadas por las inundaciones.

aguas residuales de su inmueble.

En las calles donde ya no había agua ayer por la mañana, personal de la Secretaria de Bienestar inició la visita casa por casa para hacer el censo de damnificados. Sólo se dará un apoyo económico por immueble, les aclararon los servidores públicos a los residentes. •